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令和６年１２月羽島市教育委員会定例会会議録

令和６年１２月２６日、令和６年１２月羽島市教育委員会定例会を羽島市役所本庁

舎３階３０２会議室において開いた。

議事日程

日程第１ 会議録署名委員の指名について

日程第２ 報第２５号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について

日程第３ 承第 ６号 臨時代理の報告並びにその承認について（羽島市議会提出議

案（令和６年度羽島市一般会計補正予算（第８号））に同意す

ることについて）

日程第４ 承第 ７号 臨時代理の報告並びにその承認について（羽島市議会提出議

案（令和６年度羽島市一般会計補正予算（第９号））に同意す

ることについて）

日程第５※報第２４号 令和６年度要保護及び準要保護児童生徒の認定等について

日程第６

１ 各課の事業進捗状況

（※印は秘密会で開催）

本日の会議に付した議事

議事日程に同じ

出席者

教育長（議長） 森 嘉 長

教育委員 今 枝 甫

教育委員 春 日 民 奈

教育委員 今井田 裕 子

教育委員 � 川 功

説明のため出席した職員の職氏名

事務局長 不 破 勝 秀

事務局次長兼教育政策課長 小 川 隆 正

事務局次長兼教育政策課施設担当課長 稲 葉 佳 樹

事務局次長兼学校教育課長

兼教育支援センター長 高 橋 浩 之

西部幼稚園長 安 藤 賢 治

北部学校給食センター所長 竹 内 弘 明

南部学校給食センター所長 亀 山 佳 枝

市民協働部次長兼生涯学習課長 岩 田 睦 巳

図書館長 番 重 宗

スポーツ推進課長 柴 田 泰 宏



午後３時００分開議

日 程 発言者 発 言 の 要 旨

教育長挨拶 教育長 ・ 羽島市議会１２月定例会について

６名の議員から教育委員会の所管事項に対して一般質

問があった。主なものは、給食費の無償化、体育館の空調

設備の導入である。どちらも時期や方法などを、国や県の

動向、市の財政状況等を踏まえて検討していく。

開 会 議長 出席委員が定足数に達していることから令和６年１２月

羽島市教育委員会定例会の開会を宣言する。

報第２４号について秘密会としたい旨述べ、委員の発言を

求める。（各委員から異議なしの声あり。）

異議がないので、報第２４号について秘密会とすることが

承認された旨述べる。

日程第１ 議長 本日の会議録署名委員に吉川委員を指名する。

日程第２ 議長 報第２５号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明す

る。

【教育政策課長】

（「大仏寺能楽・竹鼻祭囃子教室および発表会」事業、

第２９回美濃縞伝承会作品展、第１２回羽島市日本伝統芸

能継承者育成の会演奏会、２０２５岐阜国際音楽祭フェス

ティバルコンサート）

【学校教育課長】

（国際交流＆イングリッシュキャンプ、２０２５子供ジ

オ自然体験活動）

議長 委員の発言を求める。

発言がないので日程第２ 報第２５号の報告を終える旨

述べる。

日程第３ 議長 承第６号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 【教育政策課長】

・ １２月３日に開催された臨時議会において提出された

予算に関し、１２月２日に議会提出に先立ち臨時代理を

行ったため報告し、承認を求めるものである。

議長 委員の発言を求める。

【今枝委員】

・ 企業版ふるさと納税とは、どのような制度か。

（事務局）

・ 個人のふるさと納税があるように、企業にとって

税制優遇となる制度である。

企業版ふるさと納税は通常の寄附と異なり、寄附

のメニューがある程度限られており、今回は学校の

図書環境の充実という項目に寄附いただいたもの

である。



【吉川委員】

・ 寄附により購入される図書の内容については各学校に一

任なのか、ある程度市から指針をだすのか。

（事務局）

・ 各学校において図書の選出を行う。児童からのリ

クエストや、学校の児童による図書委員会で選書し

たものや、教職員がすすめたい本等から選出予定で

ある。

さらなる委員の発言を求める。

発言がないので日程第３ 承第６号が承認された旨述

べる。

日程第４ 議長 日程第３を終えたのち、追加議案（承第７号）を上程する。

承第７号を議題とする旨述べる。

【説明】 【教育政策課長】

・ １２月２６日に開催された臨時議会において提出され

た予算に関し、１２月２６日に議会提出に先立ち臨時代

理を行ったため報告し、承認を求めるものである。

議長 委員の発言を求める。

発言がないので日程第４ 承第７号が承認された旨述べ

る。

日程第５ 議長 報第２４号を議題とし、秘密会で行う旨述べる。（以下日

程第５は秘密会）

日程第６ 議長 秘密会を解く。

各課の事業進捗状況の説明を求める。

【説明】 【教育政策課長】

・ 特になし。

【学校教育課長】

 ⑴ いじめの状況について 

１１月１日から１１月３０日までの間に報告があっ

た事例は、児童６件、生徒１件の合計７件である。

 ⑵ 不登校の状況について 

１１月の不登校の状況は、小学校・前期課程５１名、

中学校・後期課程１００名の計１５１名である。

適応指導教室、こだま及びのぞみの見学体験が増加を

している。学校からのアプローチにより登校できている

ケースが増えている。学校との連携を強化し、対応して

ていく。

 ⑶ 交通事故・学校事故の状況について 

交通事故は、１１月３件、１２月３件の報告があった。

飛び出しによる事故が多く、集中治療室で治療を受け、

１週間後に退院できた事故があった。

学校事故は、１件であった。

 ⑷ 学級閉鎖について



インフルエンザによる学年閉鎖が 1件、学級閉鎖が１

３件であった。

 ⑸ 文化部活動地域移行の進捗状況について 

１月から３月まで、竹鼻中学校にある茶華道部と美術

部の移行を試行する。試行先は、一般社団法人スポーツ

クラブ８４０である。

講師は文化協会に所属する美術協会や茶華道連盟か

ら募っており、今のところ茶華道が４人、美術が１０人

の全部で１４人である。子どもたちは、羽島中、竹鼻中、

中央中の子が多く、希望者が両部合わせて１、２年生で

４０人ぐらいである。

４月からはこれらを踏まえていろいろ改善をしてい

きたい。

議長 委員の発言を求める。

【今井田委員】

 ⑴ りんご病は流行しているか。

（事務局）

・ 全国と異なり市内で流行している様子はない。

 ⑵ 先日新聞に教員の休職者の人数が７,１１９人とあっ

たが、市内の休職者は何名ぐらいか。

（事務局）

・ ５名程度である。

【春日委員】

・ 子どものクラスが２４、２５日と学級閉鎖になった。

朝来た時点で顔が真っ赤な子、しんどそうな子がいた

らしく、先生が熱を計ったら３９度４分であった。調子

が良くない子どもを登校させることは親の判断である

し、仕事等を急に休めないのもわかるが、健康な子ども

が感染しないよう対策は取れないのか。

（事務局）

・ 事前に体温を測ってもらうことが最も対策になる

が、コロナが５類になってから行っておらず、保護

者の警戒も薄れているのかもしれない。今後も学級

閉鎖が増えるようであれば、対策を検討する。

【西部幼稚園長】

・ １２月は餅つき大会を行った。今年度は年長の保護者

の参加のもと、お餅を食べた。

クリスマスのお楽しみ会には市教委の方にサンタク

ロースに扮してもらい、楽しく過ごした。

【南部・北部学校給食センター所長】

・ 特になし

【生涯学習課長】

 ⑴ 人権を考える会（１２月１日） 



人権作文コンクール及び社会を明るくする作文コン

クールの表彰式並びに岐阜聖徳学園大学の中島葉子先

生による講演会を行った。当日は７１名の参加者があっ

た。

 ⑵ 羽島市美術展一般の部 

１２月１８日から２２日まで開催され、１８４点の応

募があり、そのうち１１６点が高校生からの応募であっ

た。５日間で６００名を超える方が訪れた。

 ⑶ ２０歳の集い（１月１２日） 

７２９人が対象となっている。当日はお祝いをいただ

けると幸いである｡

【図書館長】

・ 特になし

【スポーツ推進課長】

・ 一般社団法人スポーツクラブ８４０の設立報告会（１２月

１５日）

竹鼻中学校の体育館で行われた。市内に３団体ある総

合型地域スポーツクラブの上位組織となるもので、各地

域スポーツクラブが受け入れを行った中学校の休日部

活動の事業を集約して行っていく予定である。

【事務局長】

・ 市制７０周年記念として高齢福祉課が主催する事業

で、羽島市民病院産婦人科医非常勤講師で感染症の先生

である三鴨先生が講演を行う。時間が許せば、ぜひ参加

をいただきたい。

議長 委員の発言を求める。

【吉川委員】

・ 市議会で、給食費の無償化と体育館のクーラー導入の話

が出たとのことだが、私も必要だと感じる。無償化もさる

ことながら、給食は美味しくないといけないと思う。

昨今は熱中症の危険があるため、クーラーで昼休みに１

０分でも体育館で走ることができる時間を設ければ、エネ

ルギーが健全な発散のされ方をするのではないか。

（事務局）

・ 総合教育会議という会議で、市長、教育委員、教

育長の６人が話し合う機会があるので、その際のテ

ーマとしてもよいかもしれない。貴重なご意見に感

謝する。

さらなる委員の発言を求める。

発言がないので事業進捗の報告を終える。

閉会 議長 以上で本日の議事日程は全て終了したので、令和６年１２月

羽島市教育委員会定例会の閉会を宣言する。



午後４時２０分 閉会

上記会議の大要を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

令和６年１２月２６日

教育長 森 嘉 長

委 員 吉 川 功


